

## **Déterminants de l'investissement privé au togo : approche des modèles à équations simultanées**

**Franck Essosinam KARABOU**

*Université de Kara, kfranck2008@gmail.com*

---

### **Résumé**

L'objectif principal de notre recherche est d'identifier les variables macroéconomiques qui rentrent dans l'explication de l'investissement privé au Togo à travers un modèle à équations simultanées à partir des données de la Banque Mondiale (World development indicators) sur la période 1981 à 2016. Les résultats après estimations montrent que le produit intérieur brut, les investissements publics, le crédit accordé au secteur privé agissent positivement au seuil de 5% sur l'investissement privé, l'inflation agit négativement au seuil de 10% et le taux d'intérêt réel agit négativement au seuil de 1%. Ces résultats appellent à la promotion des investissements privés via la mise en place des conditions macroéconomiques favorables à cet effet.

JEL Classification: E22, F43, H54.

Mots clés : investissement privé, croissance économique, part du crédit accordé au secteur privé, investissement public.

---

### **Abstract:**

The main objective of our research is to identify the macroeconomic variables that are part of the explanation of private investment in Togo through simultaneous equations model using data from the World Bank (World Development Indicators) over the period 1981 to 2016. The results after estimates show that gross domestic product, public investment, credit to the private sector act positively at the 5% threshold on private investment, inflation acts negatively at the 10% threshold and the interest rate real acts negatively at the 1% threshold. These results call for the promotion of private investment through the establishment of favorable macroeconomic conditions for this purpose.

JEL Classification: E22, F43, H54.

Key words: private investment, economic growth, part of credit to the private sector, public investment..

---